

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 centimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago ADELANTADO.

SANTANDER

Sábado 13 de Marzo de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 940.

Se suscribe en la Administracion, [Santander,] calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

Se necesitan vendedores para este periódico.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Leandro arzob. de Sevilla, Sta. Eufrasia, vg., y San Rogrigo.

LA DICHOSA NARIZ.

(Cuento filosófico.)

Vivia en cierta nacion, allá por los tiempos de Mari-Castaña, un rey tan desgraciado, que nunca habia conseguido gozar de una hora de salud.

En tanto le dolía el *hipogastrio*, vulgo la barriga, en tanto le atormentaba la *odontalgia*, vulgo dolor de muelas, en tanto se lo comian los *vermes* vulgo las lombrices. Aquello era una lástima.

Afligido, como era natural, y viendo que sus dolencias se agravaban más cada dia, resolvió ponerse seriamente en cura, á cuyo efecto, llamando á todos los sábios de su corte, les habló de esta manera:

—Queridísimos doctores y hermanos: mucho tiempo há que estoy, como sabeis, hecho un pegote lleno de pupas y de goteras; vuestras drogas me empeoran en vez de aliviarme, y vuestra ciencia llena de terminachos sólo sirve para marearme la cabeza. Es preciso, pues, que os deis á discurrir con el mayor interés buscándome un nuevo y definitivo remedio; á cuyo efecto, y para estimularos convenientemente, os notifico que si el que me proponais no me cura, os mandaré ahorcar á todos inmediatamente, procurando que en la ejecucion haya el mayor orden posible para evitar confusiones.

Calcúlese la impresion que tan fausta noticia produciria en el ánimo de aquellos benditos doctores. Un frio mortal les paralizó la lengua y ninguno se atrevía á decir esta boca es mia.

—Vamos, mis buenos amigos, dijo el rey en un tono afectuoso para animarles. Id expresando vuestras ilustradas opiniones, que ya estoy impaciente por conocerlas.

Un silencio general sucedió á las palabras del monarca. Los doctores se rascaron la oreja derecha.

—Veo, dijo el rey, que esta vez os cuesta

mucho recetar, y lo siento, porque si en breve término no lo haceis, he resuelto que se os ahorquen como si hubiéseis equivocado la receta.

Oír aquello y soltar de nuevo las lenguas fué obra de un instante.

—Sanguijuelas, dijo el primero sin saber lo que decia.

—Sinapismos, balbuceó el segundo dando diente con diente.

—Vejjigatorios, suspiró el tercero quitándose la corbata, en el supuesto que no habian de tardar dos minutos en ahorcarlo.

—Heh! señores, dijo el cuarto, que era más listo que Cardona: Vds. no saben lo que se dicen; S. M. tiene una enfermedad rarísima, una verdadera *tirripachilis* aguda, y esa extraña dolencia solo puede curarse con un remedio tan extraño como ella.

—¿Cuál es? dijo el rey abriendo los ojos como medias naranjas.

—Muy sencillito, señor; la nariz de un hombre dichoso, cortada en vivo y administrada á V. M. en salsa verde.

S. M. sonrió de satisfaccion.

—¡Hola! gritó inmediatamente con voz de trueno. ¡Aquí todos mis servidores!

Un enjambre de vagos se precipitó en la real estancia.

—A ver cómo se le corta en el acto la nariz al primer hombre dichoso que se encuentre por la calle y se la entrega sin pérdida de momento á mi primer cocinero. ¡Vivo, ya estais de vuelta, y cuidado con regresar de vacío, porque ya sabeis que tengo malas pulgas!

En efecto, las pulgas de S. M. eran tan peligrosas que al que le picaban una vez, no volvía á sentir las por toda la eternidad.

Los servidores se lanzaron por las escaleras con tanta priesa, que los talones les daban en las alas de los sombreros.

Momentos despues ningun hombre de narices podia andar por la corte sin verse asediado y en peligro de perderlas.

Provistos de salvo-conductos y reales despachos, los régios emisarios se introducian por todas partes en busca de un hombre feliz y dichoso á quien dejar chato para toda su vida.

Como era natural, empezaron por los grandes palacios.

En el primero que entraron fué el de un duque, que cargado de riquísimas condecoraciones se disponia á dar un gran baile en sus elegantí-

simos salones. La duquesa, radiante de hermosura, recibia de mano de sus doncellas los últimos toques de su *toilette* para sorprender con ella al mundo *fashionable*. Mil criados empaquetados en sus correspondientes casacas corrian de un lado para otro cargados de flores y de otros bellísimos objetos que para nada absolutamente servian.

La animacion reinaba por todas partes.

—¿Sois feliz, señor duque? exclamaron los emisarios casi dándole ya por seguro y disponiéndose por lo bajo para hacerle la operacion.

Un terrible puntapié aplicado al primero que dirigió la pregunta, demostró á todos palpablemente que se habia equivocado. Su excelencia estaba de un humor de todas las demonio. Acababa de tener una bronca con su nerviosa consorte sobre la colocacion de un jarron chino que la duquesa queria estuviese un palmo más allá y el duque un palmo más acá y concluian de ponerse como chupa de dómene.

Los emisarios picaron soleta, dirigiéndose con la música á otra parte. La dicha que buscaban no podia andar junta con tanta vanidad y tanto humo.

Penetremos en este nido de ángeles dijeron en seguida, introduciéndose en un lindo *hotel* habitado por dos recién casados. Si donde hay amor y juventud no encontramos felicidad, ¿dónde iremos á buscarla?

Subieron la escalera, cubierta de alfombras y atravesando un adornado vestíbulo, penetraron en un saloncito encantador, donde hallaron á los dos esposos. ¡Pero en qué estado! ella llorosa y desgredada, tendida en una butaca, y él dando zancadas, á lo largo del aposento, con cara de pantera acabada de coger.

El demonio de los celos se habia introducido en aquel matrimonio reciente para servirle de so-

lazo.

Los emisarios se quedaron descujados.

—Chico, cierra el bistorí, dijo el que hacia cabeza, amor con celos y malas pasiones, nunca produjo felicidad bastante para saturar la nariz de un simple chato, cuando menos la de este bárbaro que se conoce la tiene bien puesta. Y se salieron á la calle.

A la sazón pasaba precisamente un conocido general que acababa de hacerse célebre con no sé que barbaridad y estaba ya indicado para ministro.

—Métele mano, chico, dijo el uno.

—Mi general (exclamó el aludido con la intencion que ya se supone), ¿estais satisfecho?

—No lo estoy: pero lo estaré ahora mismo; en cuanto le rompa un hueso al director del *Bombo Español*, que se ha atrevido á escribir un artículo poniendo en duda la página más brillante de mis glorias militares.

—¡Tá, tá, tá! dijeron los criados echando á correr. Asnería en puertas; la hemos hecho buena. Pero, Dios mio, ¿dónde encontraremos á un hombre feliz á quien quitarle dos onzas de carne? Nada: situémonos en esta esquina, y en nombre del rey preguntemos á todo el que pase. Es la manera de acabar pronto y evitar que nos ahorquen.

El primero que pasó iba muy deprisa. Quisieron preguntarle y en poco les arañó. Era un hombre iracundo á quien concluian de robarle 20 duros.

El segundo fué un jugador de lotería que venia de cobrar el premio gordo.

—¡Usted si que es dichoso! exclamaron echándole mano. No puede negarlo.

—Callen por Dios, que estoy para que me ahorquen con un cabello. ¿Querrán Vds. creer que por un poco no he cogido tambien el segundo premio?

Los emisarios le echaron una mirada capáz de confundirle.

En seguida pasó un hombre muy colorado, creyeron que era de satisfaccion, pero resultó que tenia fuego del hígado. La aprension lo consumia.

Despues pasó un aplaudido cantante que daba el *dó* de pecho, pero no era dichoso porque habia sabido que en la China habia otro que daba el *ré*. Tenia envidia.

Luego le tocó el turno á una señora rica y solterona que vivia como pera en tabaque, pero en aquellos dias se le habia constipado el gato y estaba sumida en la mayor afliccion. No podia ser feliz.

Despues pasó una señorita bella y elegante rodeada de admiradores, pero iba profundamente afectada porque los guantes le hacian arrugas.

Los emisarios sabian no ya qué camino tomar. Siempre daban con alguna miseria humana, algun pecado, algun vicio que auyentaba la paz de los corazones. No habia una triste nariz que mereciera ser cortada.

Allí pasaron pobres que querian ser ricos; ricos que querian ser nobles; nobles que querian

—143—

obrerros con ese tono familiar á la plebe de París; ya se vé, como lleva paletot!

—Que quizás lo deberá al sastre todavía!

—Qué mundo estel unos siempre paseando, y nosotros siempre rabiando de trabajar!

A pesar de la viva tentacion de contestarles de mala manera, temia tanto Narciso emprenderla con aquellos truhanes en medio de la calle, que se metió en una tienda donde vendian tabaco y encendió un cigarro. Los obreros hicieron lo propio y encendieron sus pipas al mismo tiempo.

—Mira, chico, qué cigarros tan ricos gasta de á cinco sueldo! Con lo que él emplea en tabaco tendríamos nosotros para pasar bien el año.

—Y por eso el pueblo es tan desgraciado: los sudores suyos no bastan para sostener el lujo de estos holgazanes.

La mano del estudiante se crispaba sobre el baston; pero logró dominarse y refrenar su vivacidad.

Si no hubieran sido gente de blusa, ya hacia rato que Narciso habia estampado el junco en la cara: pero tenia vergüenza, y para librarse de

—142—

XXV.

Aquel dia, 19 de Febrero, forma época en el curso de extrañas vicisitudes de la vida de Narciso. Al despertar se encontraba este, no triste, pero si muy escitado, melancólico y sintiendo una desusada comezon de movimiento y distraccion. Con el fin de calmarla, salió de casa en direccion á Vincennes, donde estaba su tio Bénomi, á pié, armado de un baston delgado con puño de plata, y caminando lentamente entregado á sus varios pensamientos. Caminaban detras de él dos obreros, pero tan de cerca que repetidas veces le iban á los zancajos. Volvióse á ellos de mala cara: más viendo que era gente ordinaria, ni siquiera se dignó echarles en cara su grosería y se detuvo un poco para dejarlos pasar.

Ellos, al emparejar, le rozaron con los codos y se pararon tambien á mirar, como él, el escaparate de una tienda. El estudiante redobló el paso.

—Parece que nos desprecia! dijo uno de los

—139—

sentimiento poderoso, el cuerpo se convierte en un esclavo del alma.

Así se sucedió entonces á Narciso, cuyos piés le llevaron maquinalmente hasta la puerta de la casa de Susana.

Y á no ser tan intempestiva la hora, el estudiante hubiera corrido de buena gana á arrojarse á los piés de la jóven é implorar su perdon. Pero eran las dos de la noche, estaban las ventanas todas veladas por la oscuridad, y no se atrevió á llamar.

¿Cuál se hubiera puesto de alegre aquella jóven si acertara á tener noticia de que Narciso se encontraba á la puerta de su casa y con tales sentimientos en su corazon! Porque Susana en aquel momento no dormia; sentada y apoyado el rostro contra el lecho, presa de doloroso insomnio, no cesaba de llorar.

A sus piés habia tirados varios pañuelos empapados en lágrimas; la cubierta y las cortinas de su cama estrujadas en varios puntos, presentaban las huellas de las crispaciones nerviosas del furor

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. II. 24

er sábios; sábios que querian ser fuertes y robustos: y como los fuertes y robustos que pasaban olian ser generalmente unos patanes á quienes faltaba todo, tambien tenian aspiraciones; no habia, pues, medio de dar con un hombre feliz.

Losis emarios del rey echaban chispas, y no hacian mas que tocarse la garganta. Afortunadamente, vinieron en aquel momento á darles una gran noticia.

—Tenemos lo que se busca, les dijeron. No se escapa: es el hombre más feliz de la tierra.

Corrieron los emisarios y se encontraron con un matrimonio tranquilo y reposado que parecia respirar calma y sosiego por los cuatro vientos cardinales.

El era un hombre gordo y rollizo, que se afeitaba solo y llevaba tirantes; y ella una señora dedicada á sus devociones y á su casa, que pasaba la vida haciendo tortas y rollitos de todos los sistemas conocidos para echar á su querido esposo que gustaba de comer perfectamente.

—¿Tienen Vds. paz dijeron los emisarios.

—Muchísima.

—¿Tienen salud?

—Muchísima.

—¿Están bien de intereses?

—Muchísimo.

Los emisarios respiraron, y echaron ojo á la nariz del marido, que la tenia gorda y colorada como un tomate.

—¿No tendrán Vds. acreedores?

—No, señor.

—¿Ni chinchés?

—No, señores.

—¿Ni parientes, ni sabañones, ni...?

—No, señor.

Uno de los emisarios sacó suavemente una navaja de afeitar.

—¿Siguen Vds. pleitos? ¿tienen algo que ver con abogados, escribanos, procuradores?

—Ni Dios lo permita.

—Pues entonces, haga V. el favor, que le vamos á dar un recado, dijo uno de los enviados, aproximándose con disimulo al marido.

En aquel momento se oyó un golpe en la calle, y llamaron precipitadamente á la puerta.

—¿Señorita! gritó una muchacha desde abajo: el loro acaba de caerse del balcón, y se lo está merendando el perro de la portera.

Oír esto y armarse allí la de San Quintín, fué todo obra de un instante. ¡Qué estrepito! ¡Qué infierno!

—¡Mónstruo! gritaba la mujer aullando como una fiera y queriendo comerse al perro para vengar al loro.

—Abotónate esos pantalones, pazuato, le decía al marido, que se habia aflojado para tomar chocolate; abotónate, que aquí hay que adoptar una medida.

En esto subia la portera con el pico de la víctima, sin duda para consuelo.

—Señora, usted perdone; ha sido una distraccion.

Los emisarios tuvieron que interponerse para que allí no ocurriese una catástrofe. La ira llegó al colmo, y los pobres tuvieron que echar á correr.

—Que nos ahorquen y en paz, dijeron saliendo á la calle. Mientras el corazon de los hombres ande tan desatinado y albergue tanta miseria, no habrá una nariz á qué agarrarse. Cerramos el bisturí y á casa.

Bijaron la cabeza y empezaron á caminar abismados en graves reflexiones.

A pocos pasos se la unió un triste cortejo.

Dos enfermeros conducian al hospital á un pobre miserable, tendido en una camilla, tapada á manera de ataud. Del fondo de aquel cajon salian ayes lastimeros. Mas, cuál no seria la sorpresa de los emisarios cuando entre los quejidos oyeron alabar á Dios de esta manera:

—«Dios mio, bendito seas, bendita tu amorosa Providencia, que me envía estos dolores para mi bien. Tu sabiduría es infinita, tu bondad inmensa; ¿cómo es posible que tu bondad y tu sabiduría manden á los hombres grandes males, si no para realizar grandes bienes? El hombre sufre terturas, pero la fé y la razon cristiana le dicen que son como las que hace sufrir el cirujano que cauteriza llagas inveteradas. ¿Y qué llagas habrá más inveteradas que nuestras miserables pasiones y nuestros torpes delitos, que son los únicos que se oponen á nuestra felicidad? Bendito seas, Señor; bendito seas en medio de mis dolores, comprendo tu bondad y siento en mi corazon tu mano que me consuela para alentar mi esperanza. Mucho padezco, mas soy feliz.»

—¿Ha dicho V. feliz? exclamaron los emisarios agarrándose á la camilla como el náufrago que se agarra á una tabla.

—Sí, señor, contestó el enfermo.

—Pues... ¡alto y destapar! exclamaron sacando las herramientas.

Los enfermeros obedecieron, la camilla se destapó, y... ¡horror! el hombre dichoso no tenia narices. Un cáncer se las habia comido por completo.

No cuentan las crónicas que los emisarios llegaron á ser ejecutados. Se cree que no, porque en aquel mismo dia murió el monarca y fué enterrado pomposamente por su sucesor, en el hoyo de un estercolero.

Sic transit gloria mundi.

A. Clavara.

LA VERDAD

Santander 13 de Marzo de 1886.

Pisto político

De El Imparcial:

«Dice El Diario Español que ayer terminaron su vida las últimas córtes conservadoras.

Las últimas.

Creemos lo mismo que El Diario Español.»

Y nosotros tambien.

Y creemos de igual manera que detrás de las córtes últimas de los conservadores vendrán, y no tardarán mucho, las posturas de los fusionistas, y tras estas las primeras y últimas de romeros y zurdos y después...

Después.. la mar, la mar, cuyos bramidos claramente perciben los oídos.

Dice La Union que el decreto de convocatoria de las córtes es una letra contra el Sr. Sagasta á plazo fijo.

Aquí no hay otra cosa á plazo fijo que la exaccion de tributos, ó la venta de fincas embargadas por el fisco á los contribuyentes, en nombre del Banco de España.

Por esta razon ha podido decir con sobrado fundamento un periódico que dentro de poco no se podrá llamar á aquel establecimiento Banco de España, sino España en el Banco.

Y en el banquillo de los ajusticiados decimos nosotros.

Y por falta de verdugos no quedará la víctima sin agarrotar.

Memorial de El Diario Español:

«Nuestro partido, si bien se ha calificado siempre como conservador, para significar su sentido y sus principios de gobierno, no puede prescindir de su significacion ESENCIAL, que es la de liberal, que verdaderamente le caracteriza.

«En una monarquía como la nuestra, donde lo más importante es lo liberal y lo menos lo conservador, queremos recobrar nuestra doctrina, como un partido que vive dentro de la realidad y de la práctica, y no como una escuela filosófica.»

Si después de esta reseña no les da el poder turron, ó no tiene corazon ó será de bronce ó peña.

Otro trocito de música de la casa editorial de Romero-Lopez Dominguez regalado á los tontos por El Diario Español:

«Las nobles y levantadas frases del general Lopez Dominguez afirmando con entusiasmo la monarquía y la dinastía son objeto de aplauso para todos los monárquicos, que ven en el ilustre general uno de los apoyos mas decididos del trono.

Por eso vamos nosotros muy satisfechos al lado de Sr. Lopez Dominguez y de sus amigos á combatir en la lucha electoral contra el gobierno que tan mal nos trata.

¡Con monárquicos, Sr. Sagasta, y no con los enemigos del trono.»

Pues que aproveche.

Pero ya veremos si para dentro de seis meses que ya se habrá cansado de esperar y ayunar el general Lopez, tiene para el trono frases de entusiasmo ó de amenaza.

De El Liberal:

«Reflejos de la espada archihapsburgolorénica del general Lopez Dominguez:

«...Si es cierto que la monarquía está muerta, como aseguran El Liberal y El Progreso; si la República es la salvacion única de este país y los republicanos tienen tanta fuerza, ¿á qué aguardan? ¿qué solicitan? ¿qué necesidad tienen del apoyo de nadie? Muden las instituciones, cambien el curso de la política y satisfagan de propio esfuerzo sus aspiraciones.»

Por lo demás, lo que El Resumen pide, se hará.

¡Vaya si se hará!

Estimamos mucho á nuestro colega, para no darle ese gusto.»

Creo El Liberal que, si consigue dar gusto á El Resumen, lo recibiremos nosotros con más satisfaccion que el favorecido.

De El Atlántico, colega local, lo siguiente noticia de sensacion: «Nos aseguran que nuestro gobernador señor Somoza, se presenta candidato para la eleccion de Galicia por un distrito de Galicia pronto dejará el mando de esta provincia. Para que todo se quede en casa falta algo todavía.

Falta, por ejemplo, que el Gobernador de Galicia se presente candidato para diputado á Córtes por un distrito de Santander. Y con esta tan cándida adición.

Ambos aseguraban su eleccion. Todo esto, por supuesto, sin inferirle alguna á la sinceridad electoral por D. Venancio; sinceridad que, en nuestras noticias, está dispuesto á defender, mantener y casi todo lo que en er, el señor Somoza.

Pues que aproveche, señor Gobernador y le deseamos buen viaje, si es que, vamente, deja usted este gobierno por de diputado.

Tomamos de El Liberal del miércoles siguiente:

«Podemos añadir un episodio mas á los que llevamos referidos del servicio del ferrocarril del Noroeste, cuya exactitud nos y está dispuesta á corroborar con su firma una víctima del suceso.

El tren correo que salió de esta corte del corriente para la Coruña, llevaba un coche de primera que hiciese el viaje á Galicia, segun expresaba el cartel puesto, y de los tres departamentos en ba dividido, uno decia «Reservado de otro «Abonado» y el tercero «No fumado. ¿En qué coche habian de hacer su viaje no tuviesen abono y fumasen?

Pero no es esto lo grave; lo grave de los viajeros que salieron en dicho tren, dose recibido su equipaje sin fractura la estacion de llegada, se encontró su casa, á donde lo condujera persona fianza, con que le habian sustraído de objetos, y revuelto todos los demás buscando algo de más valor y fácil negocio. las circunstancias del hecho, el viajero no puede presentar reclamacion y si bien se ha dado conocimiento á D. no se tiene esperanza del resultado, ponga remedio á éste, como á todos abusos.»

Tiene razon El Liberal: es inútil mos viendo esperar que se remedien innumerables abusos de las compañías de carriles, y particularmente de las del Noroeste, que viene denunciando todos matices incesantemente.

Un amigo nuestro que leyó ese Liberal decia que, prescindiendo de han sido las compañías francesas muy cas del material, porque hacen andar los viajeros para proporcionarse asiento, última hora se logra que agreguen los dispensables, cuando solo faltan unos minutos para la salida de los trenes, de escas z de carruajes que se hecha la línea de Galicia, indica que tal será miento de viajeros para aquella región, decimos nosotros puede inferirse tambien será grande tampoco el de mercancías.

Si van imitando en otras partes de los tratantes de pescados de Vigo, dar lucido el Norte. ¡Buenos dividendos sus accionistas! Que hagan el vacío dor las demás provincias maltratadas por

de aquella desventurada. De vez en cuando alzaba la cabeza; sus ojos, secándose de pronto, lanzaban relámpagos de ira; erguíase como impulsada por el imperio de una resolucion crítica; alargaba el brazo como con gesto brusco y resuelto; pero luego caía en su desfallecimiento y se ponía á sollozar.

Su aya habia intentado llegar hasta ella, pero Susana la habia echado de allí colérica y sin querer verla ni oirla; y luego se habia encerrado en su gabinete para desahogar más libremente su furiosa desesperacion.

Cuando estuvo Bénomi ya mas desembarazado de negocios y visitas, volvió á visitar á su ahijada. El capitán habia puesto mano á una curacion tan difícil en sí como seguramente superior á sus fuerzas. Por mas que se ingeniaba en prodigar muestras de afecto é interés á Susana, esta, en lugar de corresponder á ellas, se le manifestaba desconfiada, glacial, impávida é impenetrable.

Probó el capitán á distraerla llevándola á diversiones, paseos, teatros y otros sitios públicos;

pero allí como en casa, seguia Susana triste y resignada como una infeliz víctima.

En vista de esto, y resuelto á atacar de frente la posicion, un dia, después de varios cumplimientos, lanzó como al azar en la conversacion el nombre de Narciso.

Oírlo Susana, y huir corriendo á su aposento, fué cosa de un instante. Metida en su cuarto pasó la noche la jóven en medio de las fluctuaciones de un delirio febril, tomando, dejando y volviendo á tomar las resoluciones mas estrañas é insensatas.

Cuando al venir el dia atravesó la luz las dobles cortinas del lecho, Susana se decidió por fin. Tenia en su poder un lindo puñal morisco que pertenecia á su difunta madre: tomólo la jóven, lo ocultó en su seno, bajó precipitadamente sin avisar á Victoria y corrió al hotel donde tenia Narciso su posada.

aqueellos importunos se entró en el café cuyo salon encontró invadido y ocupado por un grupo de obreros albañiles sentados á las mesas y otro lado del local.

Los dos obreros que venian siguiendo al ciso, hicieron como que deliberaban si entrar ó no en aquel sitio.

—Adentro, chico! por nuestro dineral, cualquier parte tenemos derecho de comer.

Dicho esto, se instalaron junto á él. Unos cuantos estudiantes, recelosos al ver el número de blusas en una casa donde jamás ninguna, no quisieron parar allí y se fueron á otro café.

Aun quedaron sin embargo como una de ellos, los menos meticulosos; Gicardo cuanto atisbó á Narciso, vino á sentarse á do y entabló conversacion con él.

—Me gusta la franqueza! dijo al ver de los obreros tomaba sin ceremonia las cerillas que Narciso tenia sobre la mesa; reís tambien las mias, amigo!

no pueda... culos pret... le desper... ca en las... solo. El... atername... entrar e... por unifi... confere... ul, tendr... troquia... ana á... separaci... de la... o de la m... de pronu... actos re... último... nana, hab... nuestro I... lacion de... opacion d... as de pec... órden de... on Leon... cipio de... on Anselm... Venanc... vecinos... on Pablo... a... on José C... y don... albaacea... Herrero... dia 22 de... venderá... de San... de avella... 110 peso... fiscalía... vez al... Lopez... las auto... juez m... á D... para que... nana, co... Venanc... de otros... salido p... el pri... capital D... la elega... Club, e... 7, 1.º, y med... la direcc... encarga... gun nuev... id en el r... aquel p... dionales... merceda... la capit... sido d... a de San... e Leon... Alfonso e... cordobé... buscó r... arca, en... congre... er en la... iscana se... Roma... Ricard... na de est... mament... una vec... er una l... la pobl... hos... comisar... parade... nijo del... te, que t... camente... en el p... teayer... rtísticos... do man... is del hy... astillo d... lugar, en... temnisi... celebra... reís tambien las mias, amigo!

no pueda de otra manera que restablezca los
culos pretéritos, y con eso y las reparacio-
de desperfectos y quebrantos de las obras de
ca en las líneas del Noroeste, tendrá que
solo. El Sr. Gamazo que ahora desempeña
terminantemente la cartera de Fomento podía
entrar en órden á las compañías, empe-
por unificar las tarifas.

Noticias

conferencias de hombres de San Vicente
ul, tendrán unos días de retiro en la Igle-
roquial del Santísimo Cristo.
ñana á las siete de la tarde habrá plática
paración; el lunes, martes y miércoles, á
ete de la mañana, se celebrará el santo sa-
o de la misa; por la tarde, á las siete, des-
de pronunciado el sermón, se verificarán
actos religiosos relativos al objeto; y el
último día de retiro, á la misma hora de
ñana, habrá comunión, que probablemente
nuestro lmo. Prelado.

lacion de los propietarios interesados en la
pacion de terrenos para la construcción de
as de peones camineros en la carretera de
órden de Palencia á Tinamayor:
on Leon Fernandez, vecino de Aliso y el
cipio de Castro ó Cillorigo.
on Anselmo Coterá, vecino de la Hermida.
on Venancio Lamadrid y Don Jacinto Gal-
vecinos de Verdejo.
on Pablo Roiz de la Parra, vecino de
on José Gonzalez Berdejo, vecino de Pesa-
y don Narciso Carral, vecino de Molle-
albacea y curador testamentario D. Barto-
Herrero.

dia 22 del corriente, á las diez de la maña-
venderán en pública subasta en el ayunta-
de San Miguel de Aguayo, diez carros de
de avellano del monte Carbajal, bajo el ti-
RO pesetas.

fiscalía militar de esta plaza llama por se-
vez al sustituto para Ultramar Salvador
Lopez, cuya busca y captura suplica tam-
las autoridades civiles y militares.

juez municipal de Corvera cita, llama y
danza á D. Pedro Gonzalez Portilla y Ceba-
los para que el día 29 del actual, á las nueve de
ñana, comparezca ante aquel juzgado, sito
en San Vicente, á celebrar juicio de faltas en
de otros, por lesiones mútuas.

salido para Madrid, de donde regresará en
el primer inspector de órden público de
capital D. Clemente Arquero.

la elegante sala de la sociedad *The Fen-
Club*, establecida en la calle de Isabel II,
7, 1.º, se verificará el domingo próximo,
6 y media de la tarde, un asalto de armas,
la direccion del afamado profesor Mr. Gar-
encargado de aquella sala.
gun nuestras noticias darán prueba de su ha-
id en el manejo de las armas varios discípu-
aquel profesor, luciendo este tambien sus
cionales cualidades, las que le han conquis-
merecida reputacion en varios puntos inclu-
la capital de España.

sido declarada monumento nacional, la
de San Miguel de Escalada, de la provin-
de Leon, que pertenece á la remota época de
Alfonso el Magno, y que se fundó cuando el
cordobés, huyendo de la dominacion aga-
buscó refugio bajo la proteccion de aquel
arca, en Asturias y Leon.

congregacion de cardenales que ha de en-
er en la causa de beatificacion de la religiosa
iscana sor María Jesús de Agreda, se reuni-
Roma el 16 del actual.

Ricardo García Calvo, ex comandante de
de esta provincia, ha sido nombrado jefe
momento del arsenal de Cartagena.

una vecina de Calzadas Altas se la decimie-
er una lata de petróleo que habia introduci-
la poblacion sin pagar los correspondientes
hos.

comisaría de Guerra de Madrid interesa sa-
paradero de D. Federico Iriarte de la Ban-
del teniente general don Martin de
te, que trasladó su residencia á esta capital
camente se sabe que pasaba algunas tempo-
en el pueblo de Rivas.

ateayer se reunió la comision de monumen-
rtísticos é históricos, y entre otras cosas,
6 mandar al Instituto provincial los mate-
s del hypocausto romano hallados en el que
astillo de San Martin, para colocarlos, si
lugar, en el jardin de dicho establecimiento.

lemnissimas han sidolas cuarenta horas que se
celebrado en estos dias de carnaval en

Limpia por la Pia Union del S. C. de Jusus. Nu-
merosa concurrencia de aquel pueblo y alrede-
dores llenaban las anchurosas naves del templo,
teniendo los tres dias espuesto desde la mañana
á S. D. M. velado por señoras y caballeros. Des-
pues de una solemne misa de sacramento que á
las 10 se ha celebrado en los dichos tres dias, la
capilla del colegio ha cantado por las tardes so-
lemnissimas vísperas con asistencia del clero si-
guiendo el rosario, motetes del Santísimo y ser-
mon que predicó con verdadera uncion evangé-
lica el r.º don Bernardino Prieto, hablando del
pecado mortal y sus consecuencias, el 2º sobre
los motivos de gratitud que tiene el hombre pa-
ra con Dios por el beneficio de la eucaristia don
Faustino Rascon, y el 3º sobre el escándalo el
mismo señor.

Concluyendo las tres funciones con un sentido
y bien cantado: perdon para ese mundo por un
coro muy nutrido de bien afinadas voces. Antes
de reservar el mártir se ordenó una magestuosa
procesion por dentro de la Iglesia, haciéndose las
cinco visitas de desagravio en otros tantos alta-
res, con un motete en cada uno.

Se han distribuido en los tres dias los coros
para comulgar, siendo muy grande el número de
los que se han fortificado con el pan celestial pa-
ra desagraviar al Señor tan vilmente ultrajado.

Digna tambien de ponderacion es la severa ma-
gestad y gusto artistico que en la rica y elegante
ornamentacion del templo presidia, no menos que
la espléndida iluminación que en verdadera áscua
de oro convertia el retablo de su altar mayor.
Todo hacia recordar aquellas palabra de San
Juan: Digno es el Señor de recibir el honor, la
divinidad y la gloria.

Vapores correos.

El miércoles á las ocho de la noche zarpó de
la bahía de Vigo con rumbo á Tenerife el vapor
Magallanes, conduciendo á su bordo la comi-
sion de Panamá.

—Procedente de la Habana y Puerto Rico
fondeó el día 10 en Cádiz el vapor trasatlántico
Miguel M. Pinillos, habiendo hecho la trave-
sia en 13 dias.

—Con destino á Las Palmas, Puerto-Rico y
Habana salió el mismo día del puerto de Cádiz
el vapor-correo *Habana*.

El concilio nacional de Austria ha pedido á Su
Santidad que aumente la gerarquía católica en
aquel vasto continente, erigiendo otros dos ar-
zobispados de seis nuevas diócesis y tres vicaria-
tos apostólicos.

El ayuntamiento de La Union (Múrcia) se
compone de 16 concejales, 13 de los cuales han
dirigido al ministro de la Gobernacion una soli-
citud de protesta contra el alcalde de aquella lo-
calidad, el cual, segun los exponentes, no hace
más que lo siguiente:

«Abusos, arbitrariedades, extralimitacion en
la esfera de atribuciones, menosprecios, amena-
zas é insultos á los concejales, simulacion de
acuerdos en el libro capitular, falsificacion de ex-
pedientes, destituciones y nombramientos de em-
pleados para lo que no tiene atribuciones, coac-
ciones y violencias de derechos ajenos, son los
hechos que repetidamente se ejecutan por esta
alcaldía, con notorio escándalo y consternacion
de todo este vecindario, siendo el últimamente
ocurrido que el ayuntamiento no pudo celebrar
la sesion ordinaria del sábado de la semana an-
terior por falta de secretario, y sin embargo, esto
no ha sido obstáculo para que tenga efecto, se-
gun se dice de publico, á las cuarenta y ocho ho-
ras, sin previo conocimiento ni asistencia de los
concejales.»

El profesor de música D. Elviro Gonza-
lez nos ha enviado un ejemplar de la mazurca
titulada *La Pastelera*, y otro de un wals deno-
minado *El Molinillo*.

Damos las gracias, al señor Elviro por la
atencion que nos ha dispensado.

Nuestra compatriota la célebre diva Adelina
Patti canta el siguiente número de notas en la
ópera *La Traviata*, que fué la elegida para su
debut en Valencia:

Acto primero: En la introduccion 150, en el
brindis 253, en el wals y duelo 427 y en el ária
1039.—Acto segundo: En el duelo 966, en el
duetino 220, en el final 238 y en el largo del fi-
nal 269.—Acto tercero: En el ária 564, en el
duelo 702, y en el final 226.

Cobrando la diva 15000 pesetas por la fun-
cion y siendo 5054 el número total de las notas
emitidas por tan renombrada cantante, resulta
que cada nota le vale 2 pesetas y 97 céntimos.

Anuncian los periódicos de Madrid, que uno
de estos dias aparecerá en la *Gaceta* una órden
disponiendo que durante los dias 3, 4 y 5 y 11
de Abril, teniendo en cuenta que son los señala-
dos para la eleccion y proclamacion de los dipu-
tados, se suspendan las operaciones de quintas,
señaladas para aquellas fechas.

Ya están acordadas las bases para la organiza-
cion definitiva de la Iglesia magistral de Alcalá,
en donde ha de establecerse el seminario de esta
diócesis.

El expediente pasará en breve á informe del
Consejo de Estado.

En el Consejo de ministros celebrado el jué-
ves, entre otros asuntos, se resolvió pasar al mi-
nistro de Hacienda la exposicion presentada por
la comision de cosecheros de arroz de la region
valenciana.

Por la Direccion general de Impuestos se ha
expedido circular suspendiendo, hasta nueva ór-
den, las multas y recargos á los que no hayan to-
mado cédula personal.

Seguramente será nombrado Nuncio de Su
Santidad en Madrid monseñor Galimberti.

Se ha modificado la ley de reemplazos, decla-
rando que cubren cupo los redimidos por me-
tálico.

Escriben de Guayaquil que la miseria es es-
pantosa en toda la republica del Ecuador. Espe-
rábase que de un momento á otro estallase la re-
volucion.

Una region importante acaba ser devastada
por la erupcion del volcan Tungurahua. Las ce-
nizas y las lavas han destruido los pastos. El ga-
nado se moria de hambre.

En la fábrica de moneda falsa descubierta, en
Barcelona, por el Gobernador de aquella provin-
cia, ocuparon los agentes de la autoridad, entre
otros objetos, 109 cuños de toda clase de mon-
eda antigua y moderna, 494 letras para la acuña-
cion, 60 botellas de líquidos y 2,514 pesetas
falsas.

Han sido detenidos dos individuos presuntos
autores de la falsificacion, que se hacia en una
casa de la calle de Robador.

**DAD HIERRO á vuestra hija, decla un
médico consultado por una madre acerca
de su hija, que sufría de anemia y pal-
decas de color. — ¿Pero qué hierro dará
á mi hija? pregunta la madre. — EL HIERRO
BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la
preparacion que más se aproxima á la for-
ma en que el Hierro está contenido en la
sangre, y por consiguiente sus efectos son
superiores á todos los demás preparados
ferruginosos. En todas las Farmacias. — Exigid la Arma.**

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 11.—4 por 100 exterior español,
58'71.

Segun telegrama de Niza, entre las estaciones
de Mónaco y Menton han chocado dos trenes
de viajeros, quedando destruidos los wígones.
El número de viajeros que han perecido es con-
siderable y los heridos son tambien muchos. El
hecho se atribuye á una equivocacion en la sali-
da de ambos trenes.

La cuestion de hacienda preocupa extraordi-
nariamente la atencion. Se ha dicho que el mi-
nistro dimitia, pero no ha resultado cierto.

El proyecto de ley de presupuestos se presen-
tará á la Cámara á mediados del mes actual. La
cuestion de Hacienda se ha tratado en el Conse-
jo de esta mañana.

Un sobrino del célebre novelista Julio Verne,
que está atacado de enagenacion mental, le dis-
paró ayer un tiro, hiriéndole gravemente en una
pierna.

Londres 11.—El general ruso Kaufbors
ha llegado á Viena con una afectosa carta de su
soberano para el emperador de Austria.

La cámara de los Comunes ha desechado una
proposicion pidiendo la separacion de la iglesia
y del Estado en el país de Gales.

Se trabaja por las potencias para que la confe-
rencia encargada de resolver la cuestion de la
Rumelia, se celebre en Berlin.

El príncipe de Bismarck y el primer ministro
Gladstone, continúan graves.

Madrid 11 (2 tarde).—Se ha celebrado
consejo de Ministros bajo la presidencia de la
Regente, tratándose los mismos asuntos que en
el que anoche se verificó en la presidencia.

La Regente firmó los decretos reorganizando
las cárceles de audiencia y de partidos que serán
sostenidos directamente por los ayuntamiento,
varios indultos á los penados que más se distin-
guieron durante la epidemia colérica, y autoriza-
cion al ministro de Marina para adquirir tubos
lanza-torpedos, cuya subasta se declaró desierta.

Barcelona 11.—Interior, 60'15 exte-
rior, 60'50.

Londres 11.—4 por 100 español, 58'50.
Madrid 11 (6 t.)—4 por 100; contado,
60'10; fin mes, 60'15; exterior, 60'30, opera-
ciones.

Continúa hablándose de las negociaciones pa-
ra la coalicion republicana, conviniéndose en que
las coaliciones que están realizando los comités
de las distintas fracciones resultan estériles por
la actitud de los jefes.

Madrid 11 (8 n.)—El sábado saldrá de
Madrid el ministro de la Gobernacion, para
atender al restablecimiento de su salud. Se dice
que el objeto del viaje es la eleccion de su hijo
que se duda triunfe.

La cuestion electoral continúa dando disus-
tos al gobierno por las exigencias de los prohóm-
bres del partido gobernante.

Madrid 11 (10 n.)—El ministro de Gracia
y Justicia trata de retrasar los expedientes de in-
dulto de pena capital, para presentarlos á la re-
gente en el acto de la adoracion de la Cruz para
que sean perdonados, y evitar el triste espectá-
culo en los muchos pueblos donde se han ins-
truido causas por delitos gravísimos.

El círculo Democrático Popular quiere iniciar
un gran *meeting* y convocar á los jefes repu-
blicanos, excepto al Sr. Castelar.

Madrid 11 (12 n.)—Se ha celebrado una
reunion en los círculos romerista é izquierdista,
habiendo pronunciado discursos en ambos los se-
ñores Romero y Lopez Do minguez, explicando
su alianza electoral, que ha merecido aprobacion
unánime de los correligionarios.

Es segura la union política de ambas fraccio-
nes, debida á ciertas indicaciones de personas ele-
vadas.

Ya se hacen combinaciones para el caso de
que el nuevo partido fuese llamado al poder, pe-
ro esto es prematuro.

Madrid 12.

Deuda interior perpétua.....	60'30
Amortizable.....	76'70
Billetes hipotecarios de Cuba...	90'30
Paris 12.	
3 por 100 francés.....	81'85
4 exterior.....	58'50
Interior español.....	57'314
Consolidado.....	101

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Lea, 23 ts., c. Alberniz, de Bilbao con
carga general.
Id. Paz, 160 ts., c. Ibarra, de Bayona con
carga general.
Id Galicia, 156 ts., c. Ponce, de la Coruña
con carga general.
Balandra Aguch, 20 ts., c. Ostube, de Ber-
meo con carga general.
Quechemarin Eduardo, 42 ts., c. Gomez, de
Zumava con carga general.
Balandra Paulita, 13 ts., c. Doloraga, de
Bermeo con carga general.
Patache F. N. T. 44 ts., c. Santa María, de
Gijon con 81.250 kilos carbon mineral.
Vapor francés Ville de Brest, 1.730 ts., ca-
pitan Bodin, de S. Thomas, con carga general.

Agencia de sustitutos para Ultramar
Angel Espina Iázaro.

Beceado, 7, entresuelo.

Esta agencia proporciona sustitutos á los quin-
tos del actual reemplazo que por suerte les haya
correspondido servir en los ejércitos de Ultra-
mar, despachándose estos asuntos con la mayor
prontitud y economía.

Beceado, 7, entresuelo. 10 1

DON VICENTE PEREZ DE CELIS,
Juez del partido de Santander.

Por el presente tercer edicto se anuncia á la
venta por segunda vez y en pública subasta que
tendrá lugar esta el día 26 de Marzo y hora de
las once de su mañana en la Sala de audiencia de
este Juzgado, la barca rusa nombrada *Nestor*,
de 650 toneladas, que fué valuada en 25.000 pe-
setas y deducida la cuarta parte quedan en 18.750
por las que sale á remate; la cual se vende á vir-
tud de autos ejecutivos seguidos por D. Modes-
to Piñeiro contra su capitan, y para tomar parte
en la subasta habrá de consignarse previamente
en la mesa del Juzgado el 10 por 100 de su ta-
sacion y advirtiéndose que se admitirá postura
que cubra las dos terceras partes de la misma.
Santander 12 de Marzo de 1886.

Remate voluntario.

A las once de la mañana del 23 del corriente,
tendrá lugar en la notaría de D. Ricardo Cagi-
gal, San Francisco, 13, principal, el de las casas
número 18 de Ruamayor y 9 de Ruamenor, de
esta ciudad.

Los títulos de propiedad y antecedentes se ha-
llarán en dicha notaría. 5a2

CRÉDITOS DE BANCO sobre tenedo-
res á favor de
Comerciantes y embarcadores, y anticipos sobre
consignaciones de productos. Pueden arreglar-
se por medio de los infrascritos.—Comision ar-
reglada.
H. LA WRENCE & C.º—74, Little Britain.
LONDON E. C. m. s. 25-23

FRANCISCO PEDRAJA.

CALLE DEL CORREO, 2.

Estampas, molduras y espejos.
Gran depósito de cristales de todos tamaños
en colores, á precios muy arreglados. 30a15

Reglamentos para los juegos de bolos.

Se venden en la Librería Católica, Puente,
16, á 2 rs. ejemplar.

VAPORES-CORREOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS: De *Barcelona* los dias 5 y 25.—De *Cádiz* los dias 10 y 30.—De *Santander*, el 20.—De *Coruña*, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO Y VERACRUZ.

Los que salen los dias 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazan con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

ISLA DE CEBÚ,

es el destinado á salir de Santander el 20 de Marzo.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. **Angel B. Perez y compañía**, Muelle, 36.

JOYA ESPAÑOLA NOTABLE MEDICAMENTO AGUAS DE CARABAÑA.

AGUAS DE CARABAÑA purgantes depurativas.
AGUAS DE CARABAÑA para el estómago, hígado y vientre.
AGUAS DE CARABAÑA para las herpes, escrófulas y sífilis.
AGUAS DE CARABAÑA tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

autoridades oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias nacionales de Medicina, de instruccion y venta en las naciones de Europa y América; recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas.

Únicas de su especie.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR.

Se entrega ó remite gratis á todos los que la soliciten la última Memoria científica, en la que aparecen las manifestaciones de cien notables medicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, haciéndose constar tambien en la misma por médicos, químicos, y químicos, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua en uso, ni por sus resultados medicinales, ni por su composición analítica, ni por su nacimiento ó modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio ó importancia.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.

Depósito general: R. J. CHAVARRI.

87, Atocha, 87. — MADRID.

Depósitos en Santander: Farmacias de los Sres. D. Manuel Rodríguez Jimenez, D. José de la Vega, D. Antonio Gomez Marañón, D. Leopoldo Hontañón, D. Crispulo Ordoñez, Droguerías de N. Porrúa é Hijo y D. Bernardo Saro.

En Villacarriedo: D. Juan José Quintana.

En Torrelavega: D. Joaquin Cacho y compañía. 10m

LA SANTA BIBLIA VULGATA LATINA

Y su traduccion al español por el Ilmo. Dr. D. Félix Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Felipe Scio de San Miguel, Cronologías del Rdo. P. Fidel Fita, S. J., Comentarios y vindicias.—Arreglada para la Biblioteca La Verdadera Ciencia Española, bajo los auspicios y aprobacion del Excmo. é Ilmo. Sr. doctor D. Jaime Catalá y Albosa, Obispo de Barcelona.

Esta obra se dá á luz desde el 1.º de Enero pasado, publicándose mensualmente an tomo de 400 páginas del tamaño que comunmente se emplea en las obras de consulta. En razon al mayor tamaño de los volúmenes, la obra, segun los cálculos más aproximados, constará de ocho tomos en vez de doce, correspondiendo así el valor á 16 reales cada tomo en toda España.

Los que se suscriban directamente á la casa, anticiparan 48 reales como importe de los tres primeros tomos; recibidos los cuales podrán anticipar las cantidades que mejor les convenga á razon de 16 reales tomo. Los que se suscriban por medio de correspondencia, si fueran conocidos de la casa á la cual se dirijan, podrán prescindir del anticipo, abonando los 16 reales á medida que reciban cada uno de los tomos.

Saldrá el primer tomo en el mes de Enero próximo, cerrándose definitivamente la suscripcion en 15 de Febrero. Desde dicho dia se pagaran los tomos en rústica á 24 reales cada uno.

Puntos de suscripcion.—En la administracion de La Verdadera Ciencia Española, Barcelona, Anzeles, 14, y en casa de los corresponsales.

En Santander en la librería, é imprenta Católica de D. Juan Antonio Perez comp., Puente, 16.

LIBROS DE ACTUALIDAD

que se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16.

Mes de S. José; En rústica, 4 y 1/2 reales. Encuadernado en tela 7 reales. Los 7 domingos de S. José. En rústica, 2 reales. En pasta 4 reales.

Novena á S. José, al precio de 1 real. Vida de S. José. Forma un elegante tomo en 4.º, de más de 300 páginas, lujosamente encuadernado en tela y planchas doradas, propio para regalos; su precio 24 reales.

Semana Santa, en castellano; chagrén, corte dorado y broche 30 reales. Y con canto dorado, sin broche, 24 reales.

Oficio de la Semana Santa, segun el misal y breviario romanos, en latin, propia para rezo de sacerdotes, en lujosa encuadernacion; precio 26 reales. Hay otros muchos libros propios para estos dias.

MÉTODO

teórico-práctico para confesarse y prepararse á recibir la Sagrada Comunión toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende á real y medio el ejemplar.

Método teórico-práctico para rezar el santo Rosario de María en prosa, meditarlo debidamente y cantarlo en verso toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende á dos reales y medio el ejemplar.

Los dos opúsculos están aprobados por la autoridad Eclesiástica. Se dan á los señores Sacerdotes por celebracion, previo recibo, siendo la limonada de seis reales, y la direccion al autor así:

GALICIA

Sr. D. Camilo Cabaleiro, Presbítero, Entre-Rios, núm. 1.—Santiago.

AL MAGISTERIO.

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16.

Instruccion Primaria, de Rueda, á 7 reales.

Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, á 4 reales.

Juanito, de L. A. Parravicini, á 4 reales.

Elementos de Geometría, de Faustino Palucio, á 3 reales.

Epítome de Analogía y Sintaxis, La Academia, á 3 reales.

Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, á 4 reales.

El Evangelio de los niños, Idem á 3 reales.

La Antorcha de la Juventud, de Urbano Darvallo, á 4 reales.

El Amigo de los Niños, de Sabatier, á 2 reales, y á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 2 reales.

Aritmética de J. Cortazar á 4 reales.

Guía del ama de Casa, de Yeves, á 4 reales.

La Escritura, de Diego, á 4 reales.

Cuaderno 5.º de Lectura, de Avendaño y Carderera, á 4 reales.

Compendio de Urbanidad, de Carreño, á 4 reales.

Páginas de la Infancia, de Terradillos, á 4 reales.

Aritmética, de Vallin y Bustillo, á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 4 reales.

Silabarios, 20 céntimos.

Libro segundo, 1 real.

Cuaderno de Lectura, de Aranda, á 2 reales.

Método Práctico, de Naharro, á 1 real.

Cartilla Agraria, de Oliván, á 4 reales.

El Consejero de las Niñas, de Escudero, á 4 reales.

Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, á 4 reales.

Manual de Agricultura, de Oliván, á 7 reales.

Guía del Artesano, de Paluzié, á 4 reales.

Geografía, Idem, á 4 reales.

Fábulas, de Iriarte, á 4 y á 2 reales.

Fábulas, de Samaniego, á 4 y á 2 reales.

La Ciencia de la Mujer, de Carderera á 4 reales.

Abecedario de la Virtud, de Rada á 8 reales.

Caton metódico, de D. José Gonzalo Seijas, á un real.

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Imprenta y Librería Católica de Puente, 16.

Tratado de la organizacion de las sociedades, por el P. Mtro. Fr. José de Jesus Muñoz, agustino.—8 rs.

Segunda parte de la Guía de Quintas y del Manual del reclutamiento y reemplazo del ejército, ajustado á la ley de 11 de Julio de 1885, por D. Eusebio Freixa y Rabasó.—13.ª edicion.—Su precio, 4 pesetas.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razon humana y la fé católica, por el P. T. Cámará.

Vida de Santa Teresa

de Jesus, por el P. Fr. Bonifacio Moral, del colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid, Obra laureada con el primer premio en le certámen celebrado en Salamanca con motivo del tercer centenario de la Mística Doctora: edicion de gran lujo con buena impresion en papel satinado y encuadernada en tela con planchas doradas. Su precio 24 reales.

Manual de reclutamiento y reemplazo del ejército y de la armada, por don Eusebio Freixa y Rabasó.—3.ª edicion económica.—Su precio 2'50 pesetas.

Los conspiradores, por D. Francisco Hernando.

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edicion.

El nihilista español, por el doctor Síliva.

Masonismo y catolicismo, por D. Félix Sardá y Salvany.

OBRAS

de D. Santiago José García Mazo

Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religion.

Sermones predicados por el autor. Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual.

Se venden en la Librería Católica Puente, 16, Santander.

Libros nuevos.

EL

APOSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista católico en nuestros dias,

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.º mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresion, y se vende en rústica á 6 rs. En percalina, con plancha dorada, grabada expreso, á 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opúsculo en 8.º, á 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Dirigirse á D. Migue Casals, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los corresponsales de la Librería y Tipografía católica.

ROMA Y EL PONTIFICADO

POR AUGUSTO NICOLÁS.

Version castellana de D. Manuel Llanes Montull (segunda edicion).

Véndese en la Imprenta y Librería Católica, Puente, 16, Santander, al precio de 2 pesetas.

ATENCION.

El charlatanismo social

por el R. P. FELIX, de la Compañía de Jesus.

EL NUEVO TESTAMENTO

Y LECCIONES

DE HISTORIA SAGRADA

por el Presbítero Licenciado D. FERMIN BAIGORRI, ex-profesor de Religion y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño.

Obras aprobadas por la autoridad eclesiástica y declaradas de texto por real orden de 13 de Abril de 1883.

Se venden en Santander en la Imprenta y Librería Católica de «La Verdad» Puente, 16, al precio de 3'50 pesetas los dos juntos.

Pedro Blot.

LAS ETAPAS DE UNA CONVERSION

de Paul Féval

version castellana de

D. ANTONIO DE VALBUENA.

Un precioso tomo en 8.º, en papel de lujo y letra elzeviriana, se vende á dos pesetas en las principales librerías.

Los pedidos á Madrid á D. Toribio Ibarzabal, librería Católica, Arenal, 15, quien le remite franco sin aumento de precio.

Para los suscritores de «La Verdad» acompañando una faja del periódico, á 6 reales.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

2 — Carballo

Almacén de yeso, cal, demás materiales de construcción. Tabla de Francia en todos anchos.—Fajos parís Merced á su fábrica movida pueden servir el yeso con tidad y economía.—Su siempre reciente.—En pueden verse las magníficas á mármol y Portland de la fábrica de Bilbao de D. Simón

AMONTILLADO TR

Legítimo de Jerez de la 16 reales botella, por doce

Unico depósito en el este

to de vinos, aguardientes, mestibles del sobrino de

Fernandez Regatillo, calle

D. VICENTE DEL

Médico-cirujano dentista, 6, principal, izquierda. Operaciones quirúrgicas. Operaciones boca. Dentaduras artificiales y orificaciones. Próticos micos.

Révélations complètes franc-maçonnerie

Les Frères Trois

obra escrita en francés por

Léo Taxil

que antes de convertirse en

fanta saña contra la Santa

IX.—Precio, 32 rs.

A las personas de

Vinos soleras de

zanilla, enteramente natu

rios, se venden embote

MUELLE, 25, ESCRIT

El niño amante de

POR EL P. MANUEL LASA

COMPANIA DE

de la

o.—A la

ana á lo

a congre

A las se

Se vende en la librería

Puente, 16, á 25 y 30 céntimos el

seta uno y 76 reales el 100. r. Benef

Afectos y consideraciones

y eficaces.

Añadidas á los ejemplares

San Ignacio de Loyola,

de la Compañía de Jesus

P. Francisco de Sales

misma Compañía.

Se halla de venta en

ría del Puente, núm. 16

ciode 3 rs. ejemplar.

ion de la

El Devoto

del

SAGRADO CORAZON

libro muy á propósito para

Precio, 30 céntimos.

La situ

a. Trata

de S. S. Leon

Todas las Encíclicas de

to Padre Leon XIII en un

En rústica, 13 rs.

En pasta, con hermosas

20reales.

DEVOCIONARIOS

por los Padres de la

de Jesus.

A 40 céntimos de peseta

DEVOCIONARIOS

por los mismos Padres,

canto dorado, á 4, 8 y 12

dorado, á 16 y 24 rs.—

la Librería Católica, Puente

omo el

interio

jos jóven

Narci

o salvar

na vidr

borrer co

e unos

en mo

te cebaj

ron! Jac

en las pie

borrer si

por la p

Imprenta Católica, Puente

AÑO

Se suscri

libros

Se

Se